

DÉBUT DES TRAVAUX DE RÉHABILITATION CHÂTEAU MONTBÉLIARD WURTEMBERG

Classé aux Monuments Historiques, le Château de Montbéliard Wurtemberg a un passé prestigieux, une histoire unique et féconde, et pourtant il reste méconnu et peu fréquenté. Construit il y a un peu plus de 1 000 ans, le site va être rénové dans sa globalité. La singularité de ce château est d'avoir appartenu pendant 4 siècles à une dynastie allemande « La famille Wurtemberg » ! De ce passé wurtembergeois, Montbéliard a hérité d'un riche patrimoine sur lequel elle entend s'appuyer pour développer son attractivité. Elle souhaite ainsi faire du site du château un haut lieu touristique et culturel à l'échelle régionale et nationale et a engagé pour cela, début 2024, des travaux très importants.



La reconversion complète du château de Montbéliard va s'opérer sur une période de 10 à 12 ans. Il s'agit dans un premier temps de mettre en valeur le site dans son environnement urbain en réaménageant ses abords immédiats, à travers notamment la requalification des espaces publics (voirie, parcs et jardins, esplanade) de sorte à offrir un écrin au château de Montbéliard dont la silhouette trône à l'entrée de la vieille ville. Au-delà des aménagements urbains, c'est toute l'offre culturelle qui s'apprête à renaître sous une forme plus moderne et plus ludique.

Le circuit historique, abrité dans les tours, est ainsi en travaux jusqu'à la fin de l'année. A sa réouverture, il présentera une nouvelle muséographie. Enrichie par les nouvelles technologies numériques, elle offrira aux différents publics la possibilité de devenir acteurs de leur visite et de découvrir, à travers une présentation résolument contemporaine, l'histoire du château et de la famille des Wurtemberg.

À PROPOS DU CHÂTEAU DE MONTBÉLIARD

Apparu à la fin du premier millénaire, le château de Montbéliard est un édifice français ayant appartenu aux ducs de Wurtemberg pendant quatre siècles. Avec ses différents bâtiments, il surplombe le centre-ville de Montbéliard dans le département du Doubs en région Bourgogne-Franche-Comté. Il est classé aux monuments historiques depuis juillet 1996. Le château de Montbéliard connaît un renouveau complet avec pour objectif de devenir un haut lieu du tourisme et de la culture. Sa reconversion est un projet global à dimensions multiples qui portent aussi bien sur l'urbanisme, le patrimoine, l'histoire et la culture, l'économie et le tourisme.



Dans un second temps, le musée du château sera, à son tour, entièrement repensé pour une nouvelle expérience de visite reposant sur un projet scientifique et culturel réécrit. Remontant 300 millions d'années en arrière, il racontera l'histoire de ce territoire situé à la frontière avec la Suisse et à proximité de l'Allemagne, à travers des collections d'histoire naturelle, d'archéologie et de beaux-arts entièrement revisités.

En parallèle, une grande partie des bâtiments annexes seront réinvestis. Après travaux, ils abriteront les réserves du musée. Une partie sera également attribuée aux Archives municipales qui se trouvent aujourd'hui, à l'étroit.

Enfin, la dernière pierre concernera le Logis des Gentilshommes, un bâtiment style renaissance alémanique occupé jusqu'à l'été dernier par le Conservatoire de musique, de danse et d'art dramatique du Pays de Montbéliard désormais installé dans un équipement tout neuf, en contrebas du site.

C'est aussi à ce moment que l'esplanade du château sera définitivement réaménagée et intégrera à demeure un espace restauration. Pour mener à bien ce projet ambitieux, la Ville de Montbéliard s'est entourée de plusieurs professionnels spécialistes du patrimoine historique et travaille en étroite collaboration avec les services de la Direction régionale des affaires culturelles.

L'ensemble du projet a pour vocation de dynamiser Montbéliard et son territoire, en développant une offre culturelle et touristique remarquable, dépassant l'histoire industrielle qui a fait sa renommée. Il s'agit également de faire du château un véritable lieu de vie pour les Montbéliardais et les habitants de l'agglomération.



Marie-Noëlle Biguinet, le maire a déclaré : « C'est une reconversion complète du site qui va s'opérer sur près d'une décennie et s'appuiera sur trois thèmes majeurs : la Grande histoire des Wurtemberg, Histoires de territoire et Arts et Merveilles de la nature. Nous souhaitons transformer chaque visite du château en une expérience vivante, grâce à un parcours historique immersif praticable en autonomie dès fin 2024, mais aussi une esplanade repensée pour accueillir des animations et des spectacles. Ce projet, en cours d'élaboration depuis de nombreuses années, débute enfin et nous en sommes très heureux. »



À PROPOS DU CHÂTEAU DE MONTBÉLIARD

Apparu à la fin du premier millénaire, le château de Montbéliard est un édifice français ayant appartenu aux ducs de Wurtemberg pendant quatre siècles. Avec ses différents bâtiments, il surplombe le centre-ville de Montbéliard dans le département du Doubs en région Bourgogne-Franche-Comté. Il est classé aux monuments historiques depuis juillet 1996. Le château de Montbéliard connaît un renouveau complet avec pour objectif de devenir un haut lieu du tourisme et de la culture. Sa reconversion est un projet global à dimensions multiples qui portent aussi bien sur l'urbanisme, le patrimoine, l'histoire et la culture, l'économie et le tourisme.

Pour télécharger les visuels associés à ce communiqué, [cliquez ici](#).

Retrouvez l'actualité du château sur le site de la Ville : www.montbeliard.fr

À PROPOS DU CHÂTEAU DE MONTBÉLIARD

Apparu à la fin du premier millénaire, le château de Montbéliard est un édifice français ayant appartenu aux ducs de Wurtemberg pendant quatre siècles. Avec ses différents bâtiments, il surplombe le centre-ville de Montbéliard dans le département du Doubs en région Bourgogne-Franche-Comté. Il est classé aux monuments historiques depuis juillet 1996. Le château de Montbéliard connaît un renouveau complet avec pour objectif de devenir un haut lieu du tourisme et de la culture. Sa reconversion est un projet global à dimensions multiples qui portent aussi bien sur l'urbanisme, le patrimoine, l'histoire et la culture, l'économie et le tourisme.